

## Die Mediansympodien der *Lecanorchis malaccensis* Ridl.

Von

Dr. Rudolf Wagner (Wien)

Mit Subvention aus der Ponti-Widmung

(Mit 1 Tafel und 18 Textfiguren)

(Vorgelegt in der Sitzung am 6. April 1916)

Die Gattung *Lecanorchis* wurde im Februar 1856 von Karl Ludwig Blume in seinem »Museum botanicum Lugduno-Batavum«<sup>1</sup> auf zwei Humusbewohner gegründet, deren einer in Japan, der andere auf Java gefunden wurde, und die daher auch ihre Artnamen erhielten. Da das zweibändige Werk in den Bibliotheken nicht gerade häufig ist, so mag die Beschreibung hier wiedergegeben sein:

»Perigonii phylla erecto-patentia, libera, subaequalia vel interiora latiora, calyculo denticulato cincta. Labellum inferne gynostemium amplectens v. adnatum; limbo erecto, spathulato, concavo, indiviso, disco villosa, imberbi. Gynostemium erectum, clavatum, apice membranaceo-dilatatum. Anthera terminalis, bilocularis, loculis distinctis. Pollen pulverium, ecaudiculatum. — Herbae terrestres, aphyllae, in Java et Japonia observatae; caudice subterraneo, crasso, radiciformi, superne ramoso squamisque vaginato; floribus in scapis racemosis, albidis.«

Dazu bemerkt Blume weiterhin: »Inter omnes Orchideas asiaticas imprimis insignis calyculo accessorio perigonium

<sup>1</sup> Museum botanicum Lugduno-Batavum, sive stirpium exoticatum novarum vel minus cognitarum ex vivis aut siccis brevis expositio, additis figuris. Tom. II, No. 12, p. 188.